



市政へのご意見、ご要望をお寄せください。



## 学校給食費 第3子以降 1月から無料

太田市長が表明

日本共産党柏市議団はこれまで、学校給食無償化を繰り返し求めてきました。2018年3月議会に他の会派・無所属の議員と共同で提出した条例案をはじめ、各年度の予算組み替え提案でも今回示された内容と同じ「第3子以降の給食費無償化」を盛り込んできました。

これらの提案は、自民系会派・柏清風と公明党の反対で否決されてきました。今回の市長の方針は12月議会に議案として提出されます。柏清風、公明党の態度が注目されます。

学校給食は安心・安全が何より重視されなければなりません。食材に含まれる残留農薬が子どもたちの健康に影響を与えると指摘されています。いすみ市は学校給食にはすべて地元産の有機米を使用しています。柏市でも有機給食を求める声広がっています。日本共産党は市議会でも有機農業への取り組みを強め、学校給食に有機米・有機野菜を提供することを求めています。

9月議会で太田和美市長は、来年1月から第3子以降の学校給食費を無償化すると答弁しました。千葉県が同様の制度を導入するため、予算の2分の1は県から補助されます。



### 完全無償化への第一歩

学校給食の無償化は全国で広がっています。青森市は中核市としては初めて小中学校給食費の完全無償化を実現しました。県内では、市川市が1月から中学校、4月から小中学校すべてで無償化すると発表。県内では大多喜町など9市町がすでに完全無償化を実施中です。

太田市長が表明した「第3子以降無償化」は大きな前進ではありますが、対象となる児童・生徒は全体の10分の1に過ぎず「第一歩、ともいえます。日本共産党は完全無償化をめざして署名にも取り組んでいます。ご協力ください。

学校給食は安心・安全が何より重視されなければなりません。食材に含まれる残留農薬が子どもたちの健康に影響を与えると指摘されています。いすみ市は学校給食にはすべて地元産の有機米を使用しています。柏市でも有機給食を求める声広がっています。日本共産党は市議会でも有機農業への取り組みを強め、学校給食に有機米・有機野菜を提供することを求めています。

### 旧統一協会問題・国への意見書

## 柏清風と公明が反対

旧統一協会と政治家の癒着が明らかになり、大問題になっています。日本共産党市議団は、「旧統一協会や関連団体と柏市との関係の調査、関係の断絶、被害への相談対応」を求め、太田市長に申し入れを行いました。また議会では、旧統一協会と政治家との癒着を究明し決別を求める意見書を提案しました。しかし、議会運営委員会が自民系会派の柏清風と公明党が反対したため、国への意見書は提出できませんでした。



富里1丁目にある旧統一協会「柏家庭教会」

### 物価高騰対策で補正予算

## 市民・事業者を支援

- ◆非課税世帯に5万円の給付金  
世帯全員の今年度の住民税均等割が非課税の世帯、同様の事情にあると認められる世帯(23億2000万円)
- ◆子どもに1人5000円の図書カード  
18歳以下全員に配布(1億1000万円)
- ◆福祉施設、保育園・幼稚園を支援  
食材費、光熱水費、燃料費を助成(2億7000万円)
- ◆農業者の肥料・飼料・燃料費など  
確定申告をもとに、肥料代+燃料費、飼料代+燃料費いずれかの20%支援(8000万円)
- ◆バス・タクシー燃料費への支援  
交通事業者(個人タクシー含む)への燃料費高騰に対する支援(4600万円)

### 市民アンケート実施中! ぜひご協力ください

コロナの影響や物価高騰で、市民の暮らしが厳しくなっています。日本共産党市議団は「市民アンケート」に取り組んでいます。よりよい市政実現に生かしていきますので、ぜひみなさんの声をお聞かせください。(アンケートはこちらのQRコードからWEBで回答することもできます)

